

LA UNION CATOLICA.

Diario Independiente.

EDITOR RESPONSABLE "La Unión Católica."

REDACTOR Y ADMINISTRADOR, José M^a Sanchez G.

Hæc est victoria quæ vincit mundum, fides nostra.

1^a Joan V, 4.

San José, domingo 4 de Agosto de 1895.

Ubi enim sunt duo vel tres congregati in nomine meo, ibi sum in medio eorum.
(Math. XVIII, 20).

ADMINISTRACION

CALLE 19, S., NOS. 153-159.

Apartado del correo, 147

CONDICIONES.

Suscripción por mes..... \$ 1-00
Número suelto del día..... 0-10
,, atrasado..... 0-20
Avisos y comunicados, precio convencional.

PAGO ANTICIPADO,

La Religión Católica Apostólica Romana, es la del Estado, el cual contribuye á su mantenimiento, sin impedir el libre ejercicio en la República, de ningún otro culto que no se oponga á la moral universal ni á las buenas costumbres.

(Art. 51 de la Constitución Política.)

La enseñanza primaria de ambos sexos es obligatoria, gratuita y costeada por la Nación. La dirección inmediata de ella corresponde á las Municipalidades, y al Poder Ejecutivo la suprema inspección.

(Art. 52 *ibidem*.)

Todo costarricense ó extranjero es libre para dar ó recibir la instrucción que á bien tenga, en los establecimientos que no sean costeados con fondos públicos.

(Art. 53 *ibidem*.)

Todos los habitantes de la República tienen el derecho de reunirse pacíficamente y sin armas, ya sea con el objeto de ocuparse de negocios privados, ó ya con el de discutir asuntos políticos y examinar la conducta pública de los funcionarios.

(Art. 33 *ibidem*.)

Ninguno puede ser inquietado ni perseguido por acto alguno en que no infrinja la ley, ni por la manifestación de sus opiniones políticas.

(Art. 36 *ibidem*.)

Todos pueden comunicar sus pensamientos de palabra ó por escrito, y publicarlos por medio de la imprenta, sin previa censura, quedando responsables por los abusos que cometan en el ejercicio de este derecho, en los casos y del modo que la ley establezca.

[Art. 37 *ibidem*.]

Los funcionarios públicos no son dueños sino depositarios de la autoridad. Están sujetos á las leyes y jamás pueden considerarse superiores á ellas.

[Art. 19 *ibidem*.]

PENSAMIENTO.

"Puesto que el principal instrumento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos opongan la buena á la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.

Enc. de LEÓN XIII.

CALENDARIO.

AGOSTO. Este mes tiene 31 días.

Dom. 4.—Santo Domingo de Guzmán, confesor, (Patrón de la Villa de Santo Domingo de Heredia), santa Perpetua.

Lun. 5.—Nuestra Señora de las Nieves, san Osvaldo, rey.

Luna llena á las 8 h. 14 m. de la mañana.—De hoy al 13 habrá 5 días de buen tiempo y 3 de lluvias y truenos.—Acuario.

"LA UNION CATOLICA."

Reflexiones importantes.

ECUADOR.

II.

En nuestras Repúblicas se debe empezar por fundar la libertad y la efectividad del sufragio, fuente inmediata de los poderes públicos; por dejar que los partidos se organicen y obren á la luz meridiana, aunque dentro de los límites que exige el respeto á las leyes y á las autoridades; por darle á la libertad del uso de la prensa garantías efectivas, como aquellas que se dan á las demás libertades y derechos. Lo demás vendrá por añadidura. Sin embargo, aunque todo esto saliera en teoría del programa del señor Alfaro, las esperanzas que nos ha hecho concebir no se realizarían sin el apoyo que las costumbres políticas dieran á una simple descripción de libertades.

No nacen esas esperanzas del interés de partido. Que sea liberal ó conservador el que gobierne en el Ecuador, lo que deseamos es que sea estrictamente neutral en lo que ocurra de este lado del Carchi, como ya lo hemos dicho, y lo que esperamos del señor Alfaro es que se consagre á reformar las costumbres políticas que predominan en nuestra América. El principal objetivo de esa reforma debe ser, á nuestro juicio, crear en la gran masa social un interés efectivo por la conservación de la paz, interés que se sobreponga al de partido, de tal modo que si llegare á estallar una rebelión, encuentre el gobierno en la mayoría del partido de oposición ciudadanos que continúen sometidos á la Constitución y á las leyes, y obedientes á las autoridades legítimas. Ese será el mejor elemento social para el apoyo con que el señor Alfaro dice que cuenta, y aunque se componga de buenos y de malos, como decimos por acá.

Tal elemento existe, pero no se cultiva. Es planta que se debe regar con tolerancia y justicia. Tolerancia, para que el gobierno no se acuerde de las opiniones para él desagradables, pero emitidas durante la paz en uso del derecho; y justicia, para proceder según los hechos de las personas y para distribuir con equidad las cargas que exija el estado de guerra.

Así como la organización de las milicias, con ó sin exenciones de los hombres hábiles para el servicio, mediante el pago de una contribución que se preste á las diversas condiciones de fortuna, así también la reglamentación de los empréstitos debe llamar á todos los capitales, en proporción equitativa, á concurrir con medios extraordinarios al restablecimiento del orden.

Si condenamos la existencia de neutrales en guerra civil, condenamos igualmente el calificativo de *desafectos* con que se bautiza á los miembros pacíficos del partido á que pertenecen los autores de una rebelión. Sin duda que aquellos serán *desafectos* al partido que está en el poder, pero ninguna Constitución, ninguna ley, ningún tratadista de derecho público ha reconocido, ni establecido, la clasificación de *afectos* y *desafectos*, sino la de amigos y enemigos, y ésta no se puede fundar sino en los hechos. Los actos de hostilidad, más ó menos encubiertos, constituyen al enemigo; pero jamás la simple presunción basa-

da sólo en las opiniones, mayormente si ésta se deja al criterio de miserables banderizos, que acuden con sus chismes á convertir en covachuelas de perseguidores vengativos los salones de la magistratura.

Es cultivando el valor civil de los que se atreven á condenar la rebelión de sus partidarios, como se irán estrechando los recursos de los revoltosos, y como se irá fortificando el vínculo que debe reunir en torno del gobierno á todas las clases trabajadoras para combatir á los parásitos. Que vean aquellas *siempre* en el gobierno su verdadero y constante protector, y que empiecen á abrir los ojos para ver en los parásitos su verdadero y constante enemigo. Este debe ser, en nuestras desgraciadas repúblicas, el único *enemigo común*.

En la actual contienda de Cuba vemos con satisfacción que el periódico *El País*, órgano del partido autonomista, continúa sosteniendo sus doctrinas, sin detrimento para la causa del gobierno español, y acaso sirviéndole mejor que las publicaciones de la prensa peninsular. Es la proscricción de la prensa de oposición semejante á aquella densa y oscura niebla que Júpiter esparció sobre el campo de batalla, bajo los muros de Troya, y que arrancó del corazón de Ajax aquella apóstrofe tan celebrada:

"Libra ya, padre Jove, á los adivinos
De niebla tan oscura, haz que veamos:
Serena el cielo, y á la luz del día
Destruyémos á todos, si te place.

X. Y. Z.

San Isidro de la Arenilla.

Día de gala y regocijo fué para este distrito el domingo 28 de Julio, pues en él se verificó ese tierno y sublime acto que se llama la primera comunión de los niños.

El digno señor Cura, Presb^o don Ricardo Zúñiga, había tomado singular empeño en prepararlos, con la debida anticipación, dándoles las instrucciones convenientes para que supiesen apreciar la alta significación del beneficio que iban á recibir; y justo es que consignemos que en tan noble tarea tuvo el señor Cura la satisfacción de verse secundado por la inteligente cooperación de los directores y maestras de las escuelas,—el señor don Simón Gallardo y su esposa doña Lastenia, de la de varones, y las señoritas María Santelís y Ester Pérez de la de niñas; con lo cual han añadido un título más á la gratitud que les debe este vecindario, por sus esfuerzos en cultivar en el corazón y la inteligencia de sus hijos la semilla del saber y de la virtud.

Durante la semana que precedió al domingo fijado para la fiesta, el señor Cura les predicó unos ejercicios espirituales, para completar su preparación y administráries el sacramento de la Penitencia.

Estando el Templo convenientemente adornado para la fiesta, poco antes de las 7 de la mañana del domingo, el Sr. Cura, revestido de capa, precedido de la Cruz alta, se encaminó á traer á los convalidados al eucarístico banquete, quienes estaban reunidos en la respectiva escuela; esto se verificó con acompañamiento de música, pólvora y alegres repiques de campana. El gozoso grupo de niños y niñas, ataviados

para su hermosa fiesta, presentaba un conjunto encantador, que llenaba de regocijo todos los corazones.

A continuación comenzó la misa, rezada, durante la cual leían las directoras los actos de preparación, para que los niños los siguiesen á la vez. Llegada la hora de la comunión, el señor Cura les dirigió una conmovedora exhortación; luego de dos en dos subieron sucesivamente las gradas del comulgatorio... ¡Cuadro conmovedor... aquellos dichosos niños disfrutaban en ese momento la mayor felicidad que puede alcanzarse en la tierra: recibir á nuestro Salvador Jesucristo en su pecho, para fortalecerse para las batallas de la vida y asegurar así la participación en el reino celestial!... De nuevo el estampido de la pólvora y las armonías de la música,—sublimes cánticos de la señorita Atilia León... Concluida la comunión, el señor Cura habló de nuevo á los niños.

Después de la misa y acción de gracias, pasaron los agraciados niños á la casa cural, y á la orilla del jardín se les había preparado la mesa del café, obsequiado por las Sociedades de Caridad, como también habían provisto de vestido y todo á los niños pobres.

El hábil fotógrafo, D. Lorenzo Gallardo, de Heredia, sacó en seguida cuadros en grupo y aparte de los niñas de la 1^a Comunión.

A la 1 p. m. todo el pueblo se halló de nuevo reunido al Santo Rosario y ceremonia de la renovación de los votos del bautismo; y concluyó con la bendición del Santísimo Sacramento.

Los niños fueron obsequiados por el señor Cura con algunos premios.—Después fueron donde los padrinos de la 1^a Comunión don Ramón Arias y Señora y don Ramón Guillén y Señora, en cuya casa se les brindó dulces, refresco y una preciosa estampa.

Si el año pasado nos agradó tanto esta grande y conmovedora fiesta, la del domingo que acaba de pasar nos ha sorprendido.—Bendiciendo y glorificando á Dios, rendimos el humilde tributo de nuestra gratitud, y las más calurosas felicitaciones á nuestro Cura, á los dignos preceptores de ambas escuelas, á las Señoras de la Caridad, y Señoras de la Conferencia de San Vicente de Paúl, á la Sociedad de música y los padrinos de la 1^a Comunión.

UNOS PADRES DE FAMILIA.

San Isidro, 1^o de Agosto de 1895.

Guatemala.

Las fiestas de la Consagración DE LA IGLESIA DE GUATEMALA AL DIVINO CORAZÓN.

(De *La Semana Católica*.)

(Continúa.)

Al fin amaneció el 23 de Junio de 1895, en que la Iglesia de Guatemala iba á ser consagrada de una manera oficial y solemnemente al Sacratísimo Corazón de Jesús.

A las cinco y media celebró la santa misa el R. P. Fray Salvador María Medrano, Párroco del Sagrario, y á las seis comenzó á distribuir la Sagrada Comunión á los fieles, tardando en ello hora y media, es decir, hasta las 7 y 30 minutos. En la nave

mayor de la Catedral se veían dos muros de personas que formaban una valla desde la puerta principal hasta el presbiterio, y aquellas filas sin cesar se renovaban, viéndose allí en esa multitud todas las clases sociales en el Banquete Eucarístico. Consolaba en verdad contemplar aquel espectáculo imponente, y pudo decirse sin temor, que cuantas personas de ambos sexos entraban á la Catedral iban á recibir la Sagrada Comunión!

Cuánto debió agrandar al Sagrado Corazón de Jesús, cómo los fieles atraídos por la voz de su Arzobispo, respondían al celestial llamamiento, y purificados, se acercaban á la Sagrada Mesa, celebrando con ese acto de unión con su Dios el feliz acontecimiento, y lucraban la Indulgencia plenaria que en virtud de las *Solitas* les concediera su Pastor, lejos de su Grey, pero presente de manera espiritual á tan magníficas solemnidades. ¡Los ángeles del cielo debieron inscribir con letras de oro el nombre de aquel día entre los días felices de la Iglesia de Guatemala, pues la cosecha era enorme!

Otros Sacerdotes, después del R. P. Medrano, administraron la Sagrada Comunión en la capilla del Sagrario; los copones llenos de Sagradas Formas se agotaban, y los fieles ávidos de recibir la Comunión no se agotaban, de tal suerte que era necesario consagrar más Formas, pudiéndose afirmar que desde las 6 hasta las 9 de la mañana no cesó de administrarse la Divina Eucaristía á aquella multitud de personas, que se sucedían en la santa Mesa una tras otra. Se calcula, que solamente en la Catedral, el número de Comuniones ascendió poco más ó menos á 2000.

Concurrida, aunque no tanto como en la Catedral, fué la comunión en las demás iglesias, especialmente en la Concepción, San Sebastián, Santa Teresa y la Merced, así es que se calcula que aquel día recibieron el Santísimo Sacramento 5000 personas en la ciudad de Guatemala.

Semejante resultado consuela y promete; consuela puesto que revela la fe de un pueblo, promete ya que anuncia mejores días, no simplemente de regocijo y alegría, sino abundantes de frutos espirituales; pues el Sagrado Corazón tiene que bendecir y sostener á una sociedad que tanto ha demostrado amarle con sólo oír la excitación de su Arzobispo.

Después de los tres repiques de rito á las 8, 8 y 30 y 9 de la mañana en la Catedral, cantóse por el Coro la solemne hora de *Tercia*, y siendo las 9 y 30 minutos, comenzó la gran Misa que celebró el Muy Ilustre Sr. Vicario General y Gobernador del Arzobispado Presbítero don Ignacio Prado, que por delegación del Ilustrísimo y Reverendísimo Arzobispo iba á hacer la consagración de la Arquidiócesis al Divino Corazón.

La Catedral había sido invadida por un concurso inmenso de toda clase de personas, y se calcula que había allí aglomeradas de 6,000 á 7,000. Estaban aquellas multitudes enteramente apiñadas, habiendo permanecido la mayoría de pie ó arrodillada durante tan larga solemnidad. La nave mayor, las laterales, el crucero y Capilla del Socorro, estaban completamente llenas de gente, y á donde quiera que se volviese la vista se encontraba con una aglomeración de cabezas humanas.

Asistían en lugares especiales, invitados al efecto por la Autoridad eclesiástica, la Junta de la Archicofradía del Santísimo Sacramento, la Congregación de la Natividad y Sagrado Corazón de Jesús, el Consejo de las Conferencias de San Vicente de Paúl, y la Directiva del Círculo Católico, es decir, las que son Juntas Directivas de las asociaciones exclusivamente de hombres.

La sillería del Coro estaba completamente ocupada por el Clero y una parte del Colegio de Infantes, quienes como siempre respondían al Sacerdote en la celebración de la Misa, acompañados del órgano, y cantaron el *Introitus* y el *Communio*.

Noticias del exterior.

Francia.

Se conoce que á gran parte del pueblo francés le ha disgustado mucho que el gobierno tome parte en las fiestas de la inauguración del canal de Kiel, porque, como ellos dicen, las obras de ese canal se han hecho con el dinero de la indemnización de guerra que Francia entregó á Alemania, y acaso puede convertirse en un peligro para su seguridad pública. Haciéndose eco de estos sentimientos algunos diputados de oposición, han interpelado al Gobierno sobre el carácter de esa manifestación, y también sobre la política exterior, que tiende desde hace algún tiempo á aproximarse á Alemania y asociarse á su acción diplomática, como ha ocurrido recientemente con ocasión del tratado de paz chino-japonés. El Ministro de Negocios Extranjeros fué el encargado de contestar á esta interpelación, y en su discurso declaró que la política de Francia no ha sufrido cambio alguno, y que ésta sólo se dirige á enaltecer á la nación, no por el aislamiento, sino mediante inteligencias con otros Estados. "Los marinos—dijo—representarán en Kiel á la Francia fuerte y libre." Respecto á la cuestión del Extremo Oriente, manifestó que Francia, consecuente y fiel á sus alianzas, no debía dejar sola á Rusia, enfrente de las dificultades del momento. Sin embargo, estas declaraciones del Ministro no sé creyeron suficientes, y tuvo que intervevir M. Ribot, Presidente del Gobierno, quien dijo que la alianza con Rusia, asegurando la paz, constituía la fuerza de Francia, y la cortesía para Alemania no excluía ningún recuerdo. Estas explicaciones debieron convencer á los diputados, porque, presentada inmediatamente la proposición de confianza al Ministerio, fué aprobada por una mayoría bastante considerable.

Leemos en un periódico:

"Los periódicos franceses atribuyen gran significación al hecho de que el Emperador de Rusia haya enviado el gran collar de la Orden de San Andrés al Presidente de la República, precisamente en los momentos en que se celebran en Kiel las fiestas de la apertura del canal del Báltico y á raíz del discurso pronunciado por M. Hanoteux en la Cámara francesa, en el cual se aludió claramente á la alianza franco-rusa. Hasta ahora, si bien se afirmaba que existía una inteligencia entre los Gobiernos de París y San Petersburgo, no se creía que hubiera una alianza formal entre ambos países. Después de las palabras del Ministro de Negocios Extranjeros de Francia, y del acto realizado por el Czar, son muchos los que creen que tal alianza existe, ó está al menos concertada, y aun algunos afirman que no tardará en hacerse pública, como se publicaron también los tratados de la Triple Alianza. Un telegrama de *El Imparcial* da estos pormenores, que, de ser auténticos, tienen importancia indudable:— "Cuando se discutía la interpelación Milleraud, el Ministro de Negocios Extranjeros pronunció en uno de sus discursos la palabra "alianza". Como esta palabra, si principalmente se refiere á Rusia, representa aquí la más risueña de las esperanzas, un periodista detuvo al Ministro, al tiempo que éste cruzaba por la sala de *Pas perdus* y se encaró con él diciéndole: "¿Cómo es eso, señor Ministro? Según hemos oído todos desde la tribuna de la Prensa, tenemos una alianza con Rusia. —Así es—contestó M. Hanoteux,—y no hay inconveniente alguno en que yo lo repita. Hemos llegado, no á una inteligencia, sino á una alianza. —Pero una alianza—observó el periodista—supone un contrato que obligue á las partes contratantes. ¿Existió ese contrato entre Rusia y Francia?" El Ministro, después de haber oído con atención al periodista, se limitó á repetir: "Así es: ó, para expresarme con más exactitud, ¡perfectamente!"

GACETILLAS.

Santo Domingo.—La villa de este nombre comienza hoy las fiestas religiosas de su santo Patrono, que según el programa publicado serán solemnísimas, como lo acostumbran siempre los católicos y generosos domingueses, y durarán ocho días, en todos los cuales la nueva Basílica lucirá sus mejores galas, y los oradores sagrados dirigirán su sabia palabra á los fieles.

Felicitación.—Siendo hoy el día onomástico del Muy Ilustre Señor Deán de la Santa Iglesia Catedral, Presbítero Doctor don Domingo Rivas, tenemos el honor de presentarle nuestras felicitaciones y nuestros votos por que Dios nuestro Señor le conserve por muchos años para bien suyo y de Costa Rica.

Matrimonio.—Nuestro amigo el Licenciado don Moisés Rodríguez Calvo, vecino de Barba, ha tenido la bondad de anunciarnos su próximo enlace con la señorita Carolina González. Aunque no tenemos el gusto de conocer personalmente á la prometida de nuestro amigo, sabemos que la adorna muy bellas prendas; así es que no dudamos en augurar la felicidad de esa unión, y estos son los votos que servientes elevamos á Dios.

Nueva firma.—Los señores don J. R. Abello y don Gustavo Pradilla H. han establecido en esta capital una sociedad mercantil que girará bajo la razón social de ABELLO & PRADILLA. Les damos las gracias por la Circular en que se han servido participárnoslo, y les deseamos toda prosperidad en sus negocios.

La "Emulsión de Scott" de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, une á sus propiedades curativas las ventajas de ser de gusto tan delicioso, que aún los niños están siempre dispuestos á tomarla. Es un medicamento necesario para las madres débiles y extenuadas, y para los niños raquíticos y enfermizos.

Valparaíso, Chile, Mayo 16 de 1894.

Tengo el gusto de certificar que he usado en mi práctica con excelentes resultados la "Emulsión de Scott."

Este medicamento es agradable al paladar, y al mismo tiempo tan eficaz como el aceite de bacalao en su estado natural.

DR. COOPER,

Médico-Cirujano del Hospital Inglés de Valparaíso.

JUAN ARREA Y GOSP,

MÉDICO Y CIRUJANO

de la Facultad de Medicina de Barcelona incorporado en la de Costa Rica.

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8ª Avenida O.

Alrededor del mundo.

SUMARIO.

Los brujos de hoy día.—Robos de hostias consagradas.—Estadística alarmante.—Paladistas y satánicos.—Sus cultos y creencias.—Crímenes por magia.—Brujos y no brujos.—En España.

En el prólogo que Huysmans, el gran zolista y gran aficionado á las ciencias ocultas, ha puesto al libro de Jules Blois *Le satanisme et la magie*, hay la revelación de un hecho tan sorprendente como el de que en pocos años hayan echado hondas raíces y se hayan extendido por toda Francia el satanismo y el luciferismo, la magia blanca y la negra, con su acampañamiento de brujas, maleficios y aquelarres, ni más ni menos que si viviéramos en pleno siglo XVII.

No habla Huysmans por impresión, sino

con cifras por delante, lo cual da mayor realce á sus afirmaciones.

Uno de los hechos más significativos que cita es el de robos de hostias consagradas en las iglesias. Sólo en el año pasado, y no más que en la diócesis de Orleáns, fueron robadas las sagradas formas en trece iglesias. En otras diócesis ocurrió poco más ó menos lo mismo; pero Huysmans no ha podido comprobar el número exacto de delitos de este género. En Lyon el arzobispo ha tenido que pasar una circular á los párrocos recomendándoles la mayor vigilancia, y que conviertan en cajas-fuertes los tabernáculos de sus iglesias. En París mismo y en plena iglesia de Nuestra Señora sorprendieron el año pasado á una mujer cometiendo un robo de hostias consagradas. Este año, al acercarse la Semana Santa, época que aguardan con impaciencia los satanistas para preparar sus conjuros y sus sacrilegios más horrendos, han menudeado de una manera alarmante las sustracciones de hostias; y no sólo en Francia, sino hasta en Roma, donde la iglesia de la Virgen de los Siete Dolores fué una de las saqueadas.

¿Para qué son esas hostias robadas? Indudablemente para emplearlas en los sacrilegios de la magia negra, en actos de execración, en filtros y en ceremonias del culto á Satanás. ¿Quién las roba? Unas veces los mismos que profesan el satanismo y que esperan conseguir por medio de sus conjuros cuanto tiene de apetecible el mundo; otras veces gente comprada por ellos. Huysmans, gran conocedor de París, sospecha que tal vez existe allí, donde todo se vende, un mercado de hostias, con su cotización y sus alzas y sus bajas en los precios, según la estación del año, la mayor ó menor vigilancia en las iglesias y la santidad del tabernáculo de donde fueron robadas.

Repugna creer que en plena civilización y en país tan culto como Francia, pueden haberse resucitado de una manera seria y con vuelos casi alarmantes, supersticiones propias sólo de siglos pasados y de los ñáñigos de las Antillas. El hecho es cierto, sin embargo, y ya lo reveló el mismo Blois en su serie de curiosos artículos titulados *Privés Religions de Paris*, de alguno de los cuales hizo extracto EL IMPARCIAL.

Eos satanistas de hoy están divididos en dos sectas.

Una la del paladismo: se extiende por Europa y América; tiene su anti-papa, su colegio de cardenales y su curia, y es una á modo de parodia del Vaticano. El general Pike fué durante algunos años el Vicario del demonio en la tierra, é hizo de Charleston su Roma infernal. Su sucesor, el italiano Lemmi, condenado por hurto en Francia, ha sentado sus reales en la propia Roma, donde para los luciferianos ejerce las funciones de "Papa-negro". Todos estos pormenores, y algunos otros no menos extraordinarios, han sido revelados por un grupo de paladistas disidentes, que bajo la dirección de Diana Vaughan publican una revista de propaganda titulada el *Palladium*.

Los paladistas pretenden profesar una religión en regla: la de Satanás. Para ellos es Lucifer el Dios verdadero y el principio del bien perseguido por el Dios de los cristianos, á quien consideran como Dios de las tinieblas y principio del mal. En una palabra, el paladismo es el cristianismo vuelto al revés.

La otra secta de los satanistas está más extendida, aunque carece de organización. Sus adeptos se titulan á sí mismos "satánicos", saben perfectamente que Lucifer es el ángel del mal, y con conocimiento de causa tratan con él (ó pretenden hacerlo) y le adoran. Estos practican todas las antiguas supersticiones del "sábado", de los conjuros, de los filtros y de los maleficios, y su objeto es conquistarse el favor de los poderes infernales para satisfacer sus ambiciones, su sed de riquezas, sus odios ó sus apetitos amorosos.

Leyendo el relato de los procesos célebres instruidos contra brujas y brujos en España y en Francia cuando se creía en hechizos, y publicados en porción de obras, se forma idea cabal de lo que pretenden ser los "satánicos" de ahora. De los excesos á que éstos pueden llegar en su fanatismo dan idea el famoso crimen de Villemomble, el asesinato de un cartujo en Aiguebelle hace cuatro años, el caso de Picot, que para ligarse con el infierno asesinó á un niño en Port-Luis y se comió todavía palpitante el corazón de su víctima, y el del brujo que en la misma población asesinó á otro niño en Enero del año pasado y por la herida le bebió la sangre para consumir un conjuro.

Una particularidad muy notable que diferencia la magia y al satanismo de ahora de los de tiempos pasados, consiste en que antiguamente para cada cien brujas había un brujo, mientras que hoy apenas se encuentra una mujer entre los "satánicos": todos son hombres. El hecho es tanto más raro cuanto que la ignorancia, la superstición, la debilidad y la tendencia al histerismo, más acentuadas en la mujer que en el hombre, fomentan la brujería.

La brujería, practicada de buena fe por hombres en estos nuestros tiempos de ilustración y de progreso, y por hombres que en su mayoría poseen una educación más que mediana, es un verdadero fenómeno digno de estudio.

En España tuvimos dos de los brujos más célebres que ha habido: el doctor Torralba, que engañó hasta al mismo cardenal Cisneros, y el célebre cura de Bargota, que hizo creer al Papa que le había salvado la vida. Pero por todas las trazas de sus vidas y de sus hechos eran dos peces de marca mayor. Las que practicaban de buena fe eran ellas, las brujas, y aun quedan en Aragón, en Navarra, en Vizcaya y en alguna otra región española raíces de la creencia en aquellos famosos aquelarres de Zugarramurdi, que presidían el diablo y Graciana de Barrenechea, y que tantas víctimas dió á la hoguera.

WANDERER:

(De *El Imparcial* de Madrid.)

Sociedad de Señoras
DE
SAN VICENTE DE PAUL
Cartago.

Aviso.

Teniendo noticia esta Sociedad de que, tomando su nombre, algunas personas recogen acciones para rifas de varios objetos, en las cuales no tiene parte alguna la Sociedad, ha acordado avisar por medio de "La Unión Católica", que las rifas que ella iniciase habrán de reconocerse por medio del sello de la Sociedad, puesto en el encabezamiento de la nómina respectiva de accionistas.

Cartago, 30 de Julio de 1895.

MARÍA JOSEFA DE MATA,
Secretaria.

SE VENDE una buena casa, con gran solar, 20 varas de frente por 50 de fondo, en punto céntrico de esta capital.—En esta Imprenta se dará razón.

SALVADOR ARGÜELLO
ABOGADO
HEREDIA.

Oficina permanente.—Casa esquinera del Presbítero Hernández, detrás de la Iglesia del Carmen.

"MAS VALE TARDE QUE NUNCA"

Es un proverbio sabio; pero es mejor hacer las cosas á tiempo. Muchos tísicos y otros enfermos, encontrándose ya dispuestos á abandonar toda esperanza de vida, han hallado alivio y aún curación usando la Emulsión de Scott; pero en algunos casos era ya tarde para lograr una curación rápida. La

Emulsion de Scott

arranca el mar de raíz, especialmente usándola á tiempo, cuando comienza la debilidad ó pérdida de carnes. No hay caso de debilidad ó extenuación que resista á este preparado que produce fuerzas y crea carnes.

Así lo atestiguan millares de médicos que la recetan en casos de Tos y Catarros, Debilidad Pulmonar, Anémia, Escrófulas y Raquitismo.

La legítima lleva en la cubierta la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS,

SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York.

No hay emplasto poroso como el "Excelsior."

FARMACIA CENTRAL.

DOCTORES

ROJAS & SOTO.

Administrador: **H. Keppes**, Farmacéutico de la Universidad de Erlangen (Alemania); incorporado en la Facultad de Medicina, Cirugía y Farmacia de la República.

Surtido completo de drogas, especialidades farmacéuticas y todos los artículos concernientes al ramo de Botica.

Vino, grageas de **Hemoglobina**, el mejor reconstituyente de la sangre, el gran remedio para la anémia y la debilidad general.

Se da especial atención á los pedidos de las provincias, siguiendo el principio de no dar sino productos legítimos y de ABSOLUTA PUREZA.

NOTA:—El despacho de recetas estando á cargo de un farmacéutico competente, el público tiene garantías de que las prescripciones de los señores Médicos se ejecutan con toda escrupulosidad.

MASSACHUSETTS

BENEFIT LIFE ASOCIATION DE BOSTON.



Seguros de vida

SEGUN EL SISTEMA MODERNO

50 % de economía.

Agente General,
Guillermo Pradilla.

Agentes Banqueros,
Banco de Costa Rica.

Médicos examinadores,
Rojas & Soto.

EL SANTISIMO ROSARIO,
REVISTA MENSUAL ILUSTRADA

bajo la dirección de Padres de la Orden de Predicadores.

Dirección y Administración en el Convento de S. Pablo, Palencia.

En esta Revista, además de los artículos propios del título, se publican otros científicos, religiosos, históricos, biográficos, sección de noticias particulares y generales, y un grabado ó dos en cada número. Tiene la Revista 56 pápinas, por lo menos, en tamaño de 4º, papel satinado y cubierta de color.

Su precio al año \$ 3.50.

FEDERICO ZUMBADO

MÉDICO Y CIRUJANO.

Ha abierto su despacho en la 7ª avenida Nº 116 Oeste, contiguo á la tienda de don Francisco Castro R.

Consultas de 11 a. m. á la 1 p. m. y de 7 á 8 p. m.

Consultas gratis á los pobres.

CÁPSULAS DE Quinina de Pelletier
6 de las 3 Marcas

ADOPTADA por todos los médicos, en razón de su eficacia, contra *Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía.* Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina.

Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y grageas, han resuelto el problema de la Quinina barata. Frascos de 10, 20, 100 cápsulas.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

SÈVE PECTORALE

Le Sirop de Sève de pin maritime de Lagasse populaire depuis 30 ans, est le seul préparé avec la véritable Sève de Pin, obtenue par injection des bois; il guérit les rhumes, toux, gripes, catarrhes, bronchites, maux de gorge, enrôlements.

Dépôt: Toutes Pharmacies.

Perlas de Pepsina pura DIALISADA de CHAPOTEAUT
Farmacéutico de 1ª Clase, en Paris

Dos perlas, tomadas despues de comer, bastan para asegurar en un cuarto de hora la digestión de los alimentos, y disipar las Jaquecas, Dolores de Cabeza, Bostezos y Somnolencia, consecuencias de mala digestión. Como garantía cada cápsula lleva impreso en negro el nombre: PARIS, 8, Rue Vivienne.

EFICACIA! SEGURIDAD!

EL SANDALO MIDY, muy popular entre los jóvenes, suprime el cópaba, la cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en 48 horas. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, torna claros los orines más turbios. Cada cápsula lleva impreso en negro el nombre MIDY

PARIS, 8, rue Vivienne y en las principales farmacias.

ASMA - OPRESION

Los Cigarrillos Indios de Grimault y Cía son el remedio más eficaz que se conoce contra el Asma, la Opresión, el Insomnio, el Catarro, y para facilitar la Expectoración.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

NUEVOS PERFUMES PARA EL PAÑUELO DE RIGAUD y Cía
PERFUMERIAS DE LAS CORTES de España, Grecia y Holanda

ESENCIA: *Lucrecia, Lilas de Persia, Graciosa, Eau d'Espagne, Bouquet Royal, Reseda, Muguet des Bois.*

JABONES Y POLVOS DE ARROZ A LOS MISMOS OLORES

8, rue Vivienne, 8, PARIS.

BOTICA

"La Victoria"

—DEL DOCTOR M. ZUÑIGA.—

Se han recibido 144 docenas de Emulsión de Scott & Bowne; 144 docenas de aceite de hígado de bacalao marca Lanman & Kemp, frasco pequeño, y 72 docenas vino tónico y nutritivo de quinquina y cacao de Bugeaud; también recibimos vino quina Laroche y Alquitran Guyot que ofrecemos á precios módicos á nuestros clientes al por mayor.

Se venden dos aparatos para despachos de frescos con agua gaseosa, uno grande de mármol y uno pequeño de cristal. Entenderse con Mr. Schoeder.

Acabamos de recibir los artículos siguientes:

PERFUMERIA:

Papel de Oriente para perfumar las habitaciones, pastillas de violeta para perfumar la boca, cosméticos para los labios. Extractos de olor de: *Ilang-Ilang*, Céfiro oriental, Belleza, Violeta blanca, Reseda, Heliotropo, Lucrecia, Lilas de Persia, y Directoire. Dentorina Rigaud, Agua de Lavanda inglesa, Polvos dentífricos de Rigaud, Chinos, Ilang Ilang, Kananga, Maoteha, Crema de Kananga y de Perlas. Cosméticos para el pelo: blancos, negros, blondos, castaños etc. Jabones de: Kananga, Reseda, Heliotropo, Victoria, Lilas de Persia, Flores de Mayo, Lechuga y Afrecho. Brillantina Parisiense. Agua de Kananga.

DROGAS Y MEDICINAS.

Perlas de pepsina Chapoteaut, Glóbulos sanguíneos, Jarabe de fosfato de hierro de Leras y de Dusart. Cápsulas de antipirina. Cigarrillos de estramonio ó indianos. Gránulos de: pepsina, estriquina, pilocarpina, etc. Inyección y cápsulas de Mático. Jabones medicinales de: ácido fénico, bicloruro de mercurio, azufre y glicerina. Pastillas de: tolú, clorato de potasa Palangié, cocaina, ipecacuana y pepsina. Jarabe de rábano iodado.

La bien acreditada casa Rigaud & Chapoteaut nos ha enviado para vender por su cuenta, nuevas preparaciones, que recomendamos al público como una verdadera novedad:

Cápsulas y Vino de fósforo, glicerato de cal. Siropes de hipofosfitos de hierro y de fósforo glicerato de cal.

Horas de consulta del Doctor Zúñiga. } 8 á 10 a. m.
12 á 2 p. m.
7 á 8 p. m.

Apartado 66.

Teléfono. 142.

AVISO.

Tengo el gusto de avisar á mis clientes y al público que acabo de recibir las tan acreditadas

Pailas de hierro

conocidas como de las de mejor calidad importadas hasta el día.

También se está renovando constantemente el surtido de vinos puros, de los que encontrará siempre el consumidor venta al por mayor y menudeo.

Especialidad en vinos de

Priorato para mesa y

Cartuja para consagrar.

Luis Arce.

¡Consérvese la Salud!!

MAGNESIA DE SAL-FRUTAS.

EL SALINO HIGIÉNICO DE HUNSTOCK.

Efervescente. Antibilioso. Purgante.

El mejor Aperitivo y Regulador del Hígado, Estómago, Riñones, Bazo é Intestinos.

CURA RADICALMENTE: *Constipación, Indigestión, Gastralgia, Jáqueca, Cólicos, Mareo, Disenteria biliosa, Catarro de la Vejiga.* &c., &c., &c.

ES EL GRAN REMEDIO Y PROFILÁTICO DE LOS TRÓPICOS.

Frascos grandes y pequeños en todas las Boticas.



LA CONTRADOLINA.

Recetado por la Facultad de Medicina como único remedio seguro para curar Reumatismo, Gota y todos los dolores Nerviosos, Musculares y Cerebrales, y para las penosas irregularidades del Período Menstruo. DÓISIS de 25 á 50 CENTÍGRAMOS.

HEADLINE

El incomparable Remedio para la **Influenza, Jáquecas, Neuralgia, Hemierania**, y todas clases de **Dolores de Cabeza.**

UNA CURA INMEDIATA.—¡¡NUNCA FALTA!!
De venta en todas las Boticas.

JOSÉ D. ZAMORA.

ESCUULTOR

en madera, pintor y estofador, vive en Heredia, calle del Carmen,

junto á la iglesia.

Trabaja con esmero y á satisfacción.

Carretillos

Ya llegaron las famosas ruedas sólidas de palo y rayo.

Ultimamente se recibió un bonito surtido de cortes y **Zapatillas para baile** en

"La Villa de París."

Esquina Parque Central

Robles & Romero.

A LOS EDIFICADORES,

carpinteros, dueños de pulpería y arrieros. Del 1º de Noviembre del presente año en adelante habrá de venta en el bajo de la casa del doctor don Juan J. Flores, que fué del finado don José Mº Zamora, Tablas de cedro y caoba y piezas de la misma madera, de las dimensiones que se pidan, limitándose á 60 tablas las que se pidan de una vara de ancho, y á 10 varas á lo más la longitud de las piezas. También habrá para venta maíz, arroz y frijoles.

Se ofrece flete de los mismos artículos en la máquina de aserrar del Doctor Giustiniani en Machuca, y de horcones en la hacienda del Coyolar, en San Mateo, que fué de don Alfonso Zamora.

El tipo de los fletes será el que exista en esa época en Puntarenas, y se ejecutan órdenes sobre madera 20 días después de recibidas. Dirijanse éstas al abajo suscrito.

Heredia, Julio de 1895.

Eleodoro Trejos C.

AVISO.

Durante mi ausencia del país he conferido poder generalísimo al señor Licenciado don Moisés Rodríguez.

Barba, Mayo 27 de 1895.

Gustavo Rothe.

En Limón.

Vendo ó doy en arrendamiento para construir el solar número 8 de la manzana número 20.

Isidro Sandoval.

San José.

Vendo

un terreno de diez caballerías, el todo ó por partes, situado en las "Lajas," colindante con la finca de los señores Montealegre y Carazo.

Tiene bajos propios para siembras de café y cacao, y abundantes aguas, por cruzarlo diagonalmente el río Bonilla.

Isidro Sandoval.

San José.

Botica de San José

DEL DR. J. RAMON GALLEGOS,

En Cuesta de Moras.

Este establecimiento ha sido de nuevo abierto en el local que ocupaba antiguamente. Aquí encontrarán mis clientes en particular, y el público en general, un variado surtido de medicinas, productos químicos y farmacéuticos y medicinas de patente.

Aquí se vende el CURA-CUTIS del Dr. Breakey para las *peccas* y otras manchas cutáneas.

Se despachan recetas á precios sumamente baratos.

San José, Julio, 1895.

Tip. de San José.